

## Avant-propos pour le Dimanche de l'Eglise 2024

## L'espérance, source de courage en des temps incertains

«Or maintenant trois choses demeurent: la foi, l'espérance, l'amour; mais c'est l'amour qui est le plus grand.» (1 Cor 13,13)

Les trois dons évoqués par le message paulinien sont à mon avis étroitement liés. Et tous trois sont cruciaux pour notre monde en cette période où les raisons de céder au découragement et de perdre l'espérance ne manquent hélas pas. Je pense notamment aux personnes traumatisées par la guerre, l'exil ou la violence et qui ne savent pas de quoi demain sera fait, si demain il y a. Je pense cependant aussi aux personnes qui, parmi nous, endurent, en silence et souvent à notre insu, des souffrances physiques ou psychiques, la solitude ou la pauvreté. Et je pense aux moments que j'ai moi-même vécus, comme tout un chacun, où je me sentais vidée et inconsolable. J'ai alors quand même toujours pu apercevoir une lueur d'espérance qui se frayait un chemin au milieu des ténèbres pour devenir lumière. C'est souvent mon entourage qui m'a fait don de l'espérance et de la confiance en manifestant son amour du prochain, cette force incommensurable.

Un signe de solidarité, de reconnaissance et d'attention, même s'il ne s'agit que d'un petit geste, peut raviver l'espérance. Nous espérons recevoir ces témoignages de nos semblables. Et en même temps, cela nous encourage à chercher nous-mêmes à faire un pas vers notre prochain qui ploie sous les soucis ou vit dans la solitude. Prêtons l'oreille, adressons un mot gentil, montrons-nous solidaires et portons assistance. Devenons nous-mêmes source de courage qui offre de l'espérance. Car, comme l'écrit Georges Bernanos, «Dieu n'a pas d'autres mains que les nôtres».

Le message chrétien est un message d'espérance. Rien n'est jamais vain. Et nous pouvons donc espérer que des difficultés aussi surgira l'inattendu. Nous ne devons pas rester atterrés, nous avons le droit de nous redresser et de passer des ténèbres à la lumière.

Au nom du Conseil synodal, je vous remercie de contribuer à faire passer ce message de lumière par votre engagement en faveur du Dimanche de l'Eglise. Je vous souhaite de fructueuses réflexions, beaucoup de joie et d'inspiration. Qu'un grand nombre parmi vous puissent y puiser l'espérance et la transmettre.

**Ursula Marti,** conseillère synodale, département Diaconie, Eglises réformées Berne-Jura-Soleure 04.05.2023